

den Optimismus und die Entschlossenheit der Werktätigen, ihre Planaufgaben voll zu erfüllen und die DDR weiter allseitig zu stärken. Die dynamische Steigerung der volkswirtschaftlichen Leistungskraft und die Erhöhung des Lebensniveaus der Menschen fördern wesentlich die Stabilität unserer Ordnung und den gesellschaftspolitischen Vormarsch.

Das geistig-kulturelle Leben des Volkes nahm einen bedeutenden Aufschwung. Das Wachstum der politischen Bewußtheit, der Fähigkeiten und des Wissens der Arbeiterklasse und der anderen Werktätigen werden den Fortschritten in allen Bereichen des Lebens unserer Republik in den kommenden Jahren zugute kommen.

Die wachsende Übereinstimmung der gesellschaftlichen und der persönlichen Interessen ist entscheidende Triebkraft der Entwicklung der sozialistischen Gesellschaft der DDR geworden. Der von den Gewerkschaften organisierte sozialistische Wettbewerb erfaßt immer mehr Werktätige und lenkt ihre Aktivität auf die ständig effektivere Lösung der volkswirtschaftlichen Aufgaben.

Damit die guten Ergebnisse des vergangenen Fünfjahrplanes erreicht werden konnten, war eine Reihe komplizierter Entwicklungsprobleme zu meistern. Wesentliche Proportionen konnten günstiger gestaltet werden.

Entsprechend dem ökonomischen Grundgesetz des Sozialismus wurden die Leitung und Planung der Volkswirtschaft immer wirksamer an den Bedürfnissen der Bevölkerung und den gesamtgesellschaftlichen Erfordernissen orientiert und systematisch qualifiziert. So wurden die Mittel erarbeitet, um das bisher umfangreichste sozialpolitische Programm in der Geschichte der DDR durchzuführen. Das alles ist beredter Ausdruck der auf das Wohl des Volkes gerichteten Politik der Partei und deren Unterstützung durch die breiten Massen.

Die Grundaufgaben der vergangenen 5 Jahre wurden mit Erfolg gelöst. Die DDR ist heute ein weltweit anerkannter, allseitig gefestigter sozialistischer Staat. Die politische, ökonomische, kulturelle und militärische Entwicklung der DDR seit dem VIII. Parteitag ist fest eingefügt in die erfolgreiche Entwicklung der um die Sowjetunion gescharten sozialistischen Staatengemeinschaft. In dieser Gemeinschaft, im festen Bündnis mit der UdSSR, trug das Volk der DDR unter Führung der Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands durch die guten Ergebnisse bei der Gestaltung der entwickelten sozialistischen Gesellschaft dazu bei, daß der Sozialismus international weiter erstarkte und der Friede in Europa und in der Welt gefestigt wurde.